SPURI

LE NOUVELLISTE

www.lenguyelliste.ch

LE WEEK-END DES VALAISANS ILS SE SONT FAIT REMARQUER

BMX Les Valaisans se distinguent

Le club de BMX Sion accueillait ce week-end deux manches de la Swisscup. A domicile, plusieurs espoirs valaisans de la discipline ont en profité pour se démarquer. Le samedi, Robin Pellaud (catégorie garçons 11-12 ans, photo) et Aaron Aymon (catégorie 9-10 ans mixte) ont signé les

meilleurs résultats pour les pilotes du canton. Le Fulliérain a obtenu le premier rang de sa catégorie, alors que l'Ayentôt est monté sur la deuxième marche du podium. Dimanche, Aaron Aymon a récidivé en allant chercher un second podium (3e). La Contheysanne Lucie Michel (catégorie filles 11-12 ans) s'est classée au deuxième rang. AD

ATHLÉTISME

Joachim Vogel améliore un record valaisan



Joachim Vogel (CA Vétroz) s'est classé 2e des championnats vaudois à Payerne avec un lancer au marteau à 53,87 mètres, derrière les 66,78 mètres de Lukas Baroke. Il améliore surtout son record personnel et, aussi, le record valaisan qu'il détenait avec 53,24 mètres réalisés en tout début d'année. Au niveau suisse, en 2023, il s'agit de la cinquième meilleure performance. Seuls trois athlètes ont dépassé les 60 mètres. Joachim Vogel peut ambitionner un top 5 lors des prochains championnats de Suisse à Bellinzone, fin juillet. A Bulle, là où se déroulaient les championnats fribourgeois, Léna Borer (CA Vétroz) a obtenu la limite pour le Festival olympique de la jeunesse européenne en courant le 100 mètres haies U18 en 14"03. Il lui fallait courir en 14"30, un chrono qu'elle avait manqué d'un rien - 1 centième voilà deux semaines, à Langenthal. A 17 ans, elle améliore aussi son record personnel. Elle l'abaisse de 28 centièmes.

TRIATHLON Pascal Fumeaux remporte

Loïc Gillioz (CABV Martigny) a

également battu sa meilleure

courant en 10"90 lors de la

performance sur 100 mètres en

finale B. C'est 11 centièmes de

mieux qu'à Langenthal, voilà

deux semaines. Dans la même

course, Valentin Imsand (CS 13*)

a lâché sa perche pour disputer

un 100 mètres et réaliser son

record personnel en 10"91. CS



Pascal Fumeaux, membre du Club en fauteuil roulant du Valais romand et du Triathlon club Valais, a gagné dans sa catégorie, ce week-end, l'Ironman de Hambourg. Le départ s'est effectué à 6 h 20, juste après la vague des pros hommes qui couraient pour le compte des championnats d'Europe Ironman. Dans une eau à 19 degrés pour 3 km 800, il en est sorti après 1 h 16'03 d'efforts. Une transition chaotique s'est ensuivie pour retrouver son vélo car il lui a fallu monter des escaliers en béquille, enfiler sa prothèse de jambe pour ensuite courir sur 900 mètres et enfourcher son vélo pour 180 km avec une jambe. Il termine avec un excellent temps de 6 h 18'28, soit une moyenne de plus de 28 km/h. Dans la dernière discipline, le marathon en fauteuil roulant d'athlétisme, il espérait descendre en dessous de 3 h 15, mais le parcours avec des passages très techniques et sinueux, de la terre et des allers-retours très étroits où il fallait croiser les coureurs venant en sens inverse, ne lui a pas permis d'atteindre son objectif, avec un temps de 3 h 18'46. Dans l'ensemble, Pascal Fumeaux se dit satisfait de sa performance, où il améliore son temps de l'Ironman d'Italie de l'an dernier. Il accède à la 1re place de sa catégorie, sur 4 participants, (physical challenge) des personnes en situation en situation de handicap faisant le vélo debout et effectuant le marathon comme elles veulent. C

TRIATHLON

Oria Liaci brille à Zoug Oria Liaci (Martigny), également membre du Triathlon Club Valais, a frappé fort à l'occasion de son premier triathlon olympique. A Zoug, la jeune Martigneraine s'est classée 7e de la catégorie 18-34 ans en bouclant son parcours en 2 h 12 mn 28. En outre, elle a réalisé le meilleur chrono, toutes catégories confondues chez les femmes, en course à pied. Elle a couru les 10 km en 36'58. Il s'agissait seulement de son deuxième triathlon. Mariana Solorzano (TC Valais) a terminé 4e dans la catégorie 45-54 ans dans le temps de 2 h 20 mn 08. CS

ESCRIME

Deux Valaisannes dans le top 15 à Lausanne

Dans le cadre du circuit européen U14 avec une étape à Lausanne, les Valaisans se sont mis en évidence. Jolis parcours pour les deux Sédunoises Grâce Donzallaz et Sarah Kronbichler, ainsi que pour leur camarade de club Martin Dessimoz. Grâce Donzallaz confirme une très belle saison avec une 11e place. La jeune fille, munie de 4 victoires sur 5 en poule, gagne contre la Britannique Suresh 12-7 et s'incline au tour suivant face à l'Italienne Maiocchi sur le score de 9-12. Sarah Kronbichler est 13e. Elle domine la Britannique Coe sur le score de 12-9 et s'incline au tour suivant (7-12) face à la Française Douci Habane, médaillée d'argent du tournoi. Eva Vocat (SE Sion) est 22e, Lina Kuonen (CE Sierre) 26e, Chloé Monbaron (SE Sion) 28e et Erine Carthoblaz (SE Sion) 29e. Chez les garçons, Martin Dessimoz est 14e, confirmant une belle régularité dans sa saison. Il gagne contre son camarade de club Tilo Mathier (12-7) et s'incline au second tour face au Tessinois Ranzoni (9-12). Les autres Sédunois engagés sont 20e pour Tilo Mathier, 22e pour Alexis Quarroz et 30e pour

Thomas Charbonnet. **ERM**

GYMNASTIQUELes championnes valaisannes



Organisés par la Coccinelle de Chamoson, les championnats valaisans ont attiré 260 gymnastes durant deux jours. Les titres cantonaux ont récompensé Mandy Narbel (Gym Evasion Châteauneuf, photo à dr.) en active T7, Kim (photo à g.) et Mandy Narbel (Gym Evasion Châteauneuf) en gym à deux élite, et Camille Rosa (Sion Fémina, photo au centre) en individuelle active-élite. Cette dernière a obtenu le score maximal de 10 pour son passage sans engin. Les autres vainqueurs dans les diverses catégories sont l'Hirondelle de Conthey (team), Eléa Roch (Amis Gymnastes Vétroz, individuelle active), Pamela Rausis (l'Hirondelle Conthey, individuelle 30+), Lena Chevailler et Jeanne Rivollier (Sion Fémina, gym à deux active), Charlène Roh (l'Hirondelle Conthey, active T6) et Audrey Vouillamoz (Amis Gymnastes Vétroz, active T5). CS

RALLYE

L'équipage Gonon/Horgnies 2e du Rallye du Chablais Donné cinquième lors de la publication des résultats et privé de podium samedi soir, l'équipage Florian Gonon/Michel Horgnies a finalement pris la deuxième place du Rallye du Chablais le week-end dernier dans la catégorie des véhicules historiques de compétition, après l'arrivée très tardive des résultats. Pour rappel, près de 40 duos européens avaient pris le départ dans cette catégorie. De nombreuses erreurs de calcul de chronos avaient rythmé la deuxième manche du championnat suisse des rallyes. **GC**

RALLYE Des nouvelles de Guillaume Girolamo



Samedi lors du Rallye du Chablais, Guillaume Girolamo et son copilote Benjamin Bétrisey ont été victimes d'une sortie de route sur la 10e épreuve spéciale. Hier, les responsables du championnat de Suisse juniors, dont Guillaume Girolamo était détenteur du titre, donnent des nouvelles du jeune pilote nendard. «Opéré dans la nuit de samedi à dimanche au CHUV, il est transféré ce lundi à l'hôpital de Notwill pour paraplégiques. Il y sera opéré une seconde

fois des vertèbres cervicales pour consolidation. Les bras de Guillaume Girolamo fonctionnent jusqu'au poignet et un important travail de rééducation attend le champion suisse rallye junior 2022. Ses membres inférieurs sont impactés et les espoirs qu'il retrouve leur usage sont quasi inexistants», peut-on lire dans le communiqué. «S'il a évidemment des baisses de moral, il entend débuter intensément sa rééducation et montre déià une forte détermination avec le soutien sans faille d'une famille soudée. Nous lui souhaitons beaucoup de courage pour le défi qui l'attend et la meilleure convalescence possible. Les visites sont possibles dans les prochains jours pour ceux qui le souhaitent», lit-on encore plus loin. Benjamin Bétrisey a, quant à lui, pu sortir seul de la voiture et s'est légèrement blessé à la cheville. **GC/C**

RALLYE

L'expérience sur terre continue pour Aurélien Devanthéry



Aurélien Devanthéry poursuit son aventure sur le championnat de France des rallyes terre. Le week-end dernier, le pilote de Chalais, accompagné aux notes par Gaël Delasoie, a pris la 38e place du rallye d'Aléria en Corse, où plus de 110 équipages avaient pris le départ. «Au terme de la première journée, on n'a vraiment pas pu se mettre en confiance sur un terrain vallonné et difficile», confie Aurélien Devanthéry en référence à la journée de vendredi, marquée notamment par plusieurs accidents qui ont débouché sur trois temps forfaitaires. «Le lendemain, on a commencé par une des spéciales les plus compliquées sur laquelle j'aie roulé jusqu'à ce jour. Ça s'est bien passé. On a aussi pu rouler proprement sur la deuxième boucle», apprécie celui qui, outre le général, a terminé 13e du Trophée Clio. «On pensait avoir fini 10e, mais après des calculs un peu étranges sur les temps forfaitaires, on prend ce 13e rang. Ce n'est pas si grave. On a pu s'améliorer au fil des spéciales, on a engrangé beaucoup d'expérience et, surtout, on n'a rien cassé. » GC

COURSE À PIED

Nouveau record sur le Tour du val de Bagnes

Le Tour du val de Bagnes
Le Tour du val de Bagnes tient
son nouveau record. Le weekend passé, Cédric Mariéthoz,
Dorian Marchal et Alex Jodidio
ont signé un nouveau record
sur l'épreuve en relais disputée
sur 20 kilomètres et près de
900 mètres de dénivelé, ralliant

l'arrivée en une heure et 17 minutes. Côté féminin, la victoire est revenue à Delphine Mabillard, Joséphine Lambiel et Emilie Morard. **GC**

COURSE À PIED

Mélanie Gobiet et Maxime Pellouchoud champions valaisans

Mélanie Gobiet et Maxime Pellouchoud ont été sacrés champions valaisans de course à pied de montagne. Les athlètes de Troistorrents et de Leytron ont décroché leur couronne dans le cadre de l'Heida-Panorama Lauf à Visperterminen. **GC**

BILLARD

Deux Valaisans sur le podium Pascal Ullrich s'est imposé à Glattbrugg lors d'un tournoi réunissant tous les joueurs de LNB. Egalement membre du Romandie Pool Billard de Vétroz, Fabrice Loffredo a terminé troisième. **GC**

BASKET HANDICAP

Une équipe sédunoise championne de Suisse

Après quatre tournois qualificatifs organisés par Special Olympics, disputés en Suisse romande tout au long de la saison 2022-2023, l'équipe des Raging Bulls du club Plusport (ex-Sport Handicap) de Sion a décroché la lune à Winterthour. Les 11 jeunes joueuses et joueurs, en situation de difficultés mentales, qui composent cette équipe ont brillamment remporté le titre de champions de Suisse dans leur catégorie, après avoir affronté en finale leurs adversaires alémaniques du Sport Club Hüettli. Une très belle récompense, fruit de leur entraînement hebdomadaire de 90 minutes sous la conduite de leur coach, Christian Masserey, amplement satisfait des progrès réalisés par ses protégés durant ces 4 dernières années. Quant à l'équipe SBA Nets du club BBC Sion, elle a terminé au pied du podium en première catégorie. C

Les U12 valaisannes championnes de Suisse



BASKETBALL Les championnats de Suisse jeunesse des régions ont souri aux jeunes Valaisans ce week-end à Lucerne. Les quatre sélections cantonales ont quasiment fait carton plein lors de cette compétition qui rassemble les meilleurs jeunes du pays. En U12 filles, l'équipe valaisanne est ainsi devenue championne nationale en prenant l'avantage en finale sur les Genevoises (50-32). Ce succès aurait pu se transformer en doublé dans cette catégorie d'âge. Mais les garçons n'ont malheureusement rien pu faire face à la supériorité physique de Probasket, association qui rassemble 16 cantons alémaniques. Ils s'inclinent en finale 34 à 77. Les sélections U14 se sont elles aussi démarquées. Prétéritées par leurs résultats lors des tournois qualificatifs qui ont eu lieu plus tôt dans la saison, les deux formations ne pouvaient rêver mieux qu'une 5e place. Un objectif atteint tant par les garçons que par les filles. BG/AVSBA

JEUX

